

Le grand bleu

Assurer en douceur la gestion des espaces bleus en milieu urbain ou touristique, c'est la promesse de Terraqua Normandie à Petit-Quevilly.

Proposer des solutions de gestion durables dédiées au versant aquatique de la Trame Verte et Bleue (TVB) nationale, c'est-à-dire agir sur «les étangs, les marais, les rivières et roselières, les plans d'eaux jusqu'aux bassins d'orages et noues paysagères, tous les aménagements artificiels destinés aux eaux pluviales», d'ici peu, Frédéric Bertin en fera son quotidien. Car ces espaces bleus réclament au fil des saisons, des prestations de débroussaillages, faucardages, de «coupe des roseaux, d'arrachage des nénuphars, de ramassage des végétaux dans les étangs», etc. Ces opérations de nettoyages aident à régénérer les sols, oxygéner l'existant, lutter contre les algues, les plantes invasives, sans compter les désenvasements et les dragages. Une maintenance que le créateur de Terraqua Normandie promet de déployer «à la carte» grâce à son arme maîtresse, «un bateau amphibie monté sur chenilles». Cette

machine originale de fabrication suédoise (Truxor), qu'ils sont encore rares en France à utiliser, est suffisamment maniable et ultra-légère pour se faufiler au plus près des berges, donc faciliter les interventions rapides dans un site. Dotée de puissance hydraulique, agile même à faible profondeur, l'embarcation dispose, en outre, d'un porte-outils multi-tâche, elle peut répondre à n'importe quelle problématique d'entretien des milieux aquatiques. Autrement dit, Frédéric Bertin a mis la main sur la machine idéale pour qui souhaite limiter les risques de dénaturation. «Trop souvent, on fait appel à des techniques disproportionnées par rapport à la configuration d'un site», concède-t-il. «Elles peuvent être lourdes de conséquences à long terme». Face à quoi, son concept Terraqua Normandie offre une alternative, garantissant une palette de gestions sur mesure à moindre impact environnemental.

TERRAQUA NORMANDIE GARANTIT UNE PALETTE DE GESTIONS SUR MESURE À MOINDRE IMPACT ENVIRON-NEMENTAL.

Expert des milieux humides, fin connaisseur des ouvrages d'eaux, le nouveau chef d'entreprise était jusqu'alors responsable de la cellule qualité des eaux du groupe Sanef. Au fil de ses missions, il a vu se dégrader les sites par manque d'attention, en même temps que les contraintes réglementaires se faisaient plus pressantes. «J'ai vite pris conscience de l'enjeu bleu» souligne-t-il. Ces réserves d'eaux douces aux fonctions tantôt épuratrices tantôt régulatrices, sont à ses yeux des trésors vivants d'un intérêt majeur, «la plus minuscule mare est un écosystème d'une biodiversité unique» confirme-t-il.

ENTRE TERRE ET EAUX

Il a pris le temps de mûrir son idée, rencontrant des utilisateurs, le distributeur de la marque, et inlassablement testant son projet dans son propre réseau. «On trouve de très nombreux acteurs de l'eau à l'échelle interrégionale», remarque-t-il, «entre les collectivités, les institutionnels, les bureaux d'études, les techniciens spécialistes»... Chaque fois, on l'a conforté dans son élan, et aujourd'hui, son cercle relationnel est devenu le meilleur prescripteur de Terragua Normandie.

Avant de concrétiser les choses, Frédéric Bertin a contacté le réseau consulaire. En avril, désireux d'apprendre les bases entrepreneuriales, il s'est formé à la CCI de Rouen, puis s'est rapproché d'Initiative Rouen, décrochant un prêt d'honneur avant d'entamer la tournée des banques. Au futur, il prévoit d'adhérer au Club des Jeunes Entreprises. Pour l'instant, seul son logo est prêt, dessiné avec un ami graphiste, les trois vagues représentant ses champs d'actions préférentiels. Plus tard, le créateur programme de passer son permis fluvial en vue d'ajouter des travaux d'enlèvement des déchets, notamment vers les ports de plaisance. Bientôt, son site Internet sera mis en ligne où il postera son actualité, avec des démonstrations en vidéos. . I.P.



Terraqua Normandie 55 rue Rouget-de-Lisle - 76140 Petit-Quevilly